



INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL  
**COMUNICADO DE PRENSA**

---

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

México, D.F., a 16 de noviembre de 2015.

**BIENAL DE ARQUITECTURA EN CRACOVIA CON  
PRESENCIA POLITÉCNICA**

- **Presentaron proyecto de remodelación del Mercado de Jamaica**

**C- 260**

Con el proyecto de regeneración metropolitana “Centrum Jamaiquita”, para el oriente de la Ciudad de México, urbanistas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) representaron al país en la *Bienal de Arquitectura Cracovia 2015*, que se realizó en el Centro de Congresos de la ciudad polaca, en octubre.

El despacho mexicano *All Arquitectura* conformado por egresados de la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura (ESIA), Unidad Tecamachalco, presentó el proyecto urbano que pretende remodelar el Mercado de Jamaica y sus alrededores, para que el gobierno y los propietarios locales rescaten ese espacio y lo compartan armónicamente con comerciantes, peatones, automovilistas, ciclistas, transporte público y de carga.

La propuesta arquitectónica contempla 14 puntos clave entre los que destacan la construcción de un museo de reciclaje, una recicladora, una casa sustentable y un anfiteatro. También se busca impulsar las artes y la tecnología con un centro cultural, así como facilitar la movilidad de los ciudadanos que visitan el mercado público y de flores, así como las paradas de transporte.

Aunque esta zona urbana se constituye como el segundo nodo económico más importante del Distrito Federal, está localizada en una de las áreas con mayor inseguridad, bajos estándares de higiene, mal servicio de transporte e insuficiente conexión con el resto de la ciudad, por lo que en principio se proyecta rescatar el espacio público dominado por los automóviles y trasladarlo a los medios alternativos de movilidad.

La propuesta presentada en Cracovia incluye una plaza pública peatonal con una fuerte influencia del arquitecto danés Jan Gehl, experto en la creación de ciudades deseables y habitables para la gente. “Queremos brindar la oportunidad de una vida urbana, sana y segura para los ciudadanos”, indicaron los hermanos Alejandro y Rodrigo Guardado Martínez, miembros del despacho mexicano.

*All Arquitectura* busca mejorar tanto la calidad de vida de sus ocupantes como del contexto que los rodea, sin dejar de lado la innovación y la sustentabilidad, línea que les ha dejado una serie de triunfos como el primer lugar del Concurso Internacional de Arquitectura *SuperSkyScrapers 2013*, celebrado en Seúl, Corea del Sur y posicionarse entre los despachos de arquitectura más visionarios de México de acuerdo con la revista *Obras*.

La *Bienal Internacional de Arquitectura de Cracovia*, que este año se celebró bajo el lema “La Dimensión Humana del Espacio Urbano”, es un evento anual organizado desde 1985 que ofrece un foro único para el intercambio de ideas y experiencias entre los arquitectos de todo el mundo, que es acompañado por una diversidad de concursos temáticos, exposiciones, presentaciones y conferencias.

===000===